
神九天宫首次载人交会对接成功
据 新 华 社 电 搭载着 3位航天员 的

神舟九号飞船 18日 下午与在轨运行的天
宫一号 目 标飞行器顺利 “牵手”，首次载人
自 动交会对接顺利完成 。

16日 傍晚发射的神舟九号飞船于 当
日 18时 47分准确进入预定轨道后 ，经过
北京航天飞行控制 中心 4次轨道控制 ，于
1 8日 中午抵达距天宫一号后下方 52公里
处 ，与 天宫 一 号建立稳定 的空空 通信链
路 ，开始 自 主导航 。

在经历了寻的 、接近和平移靠拢三个
阶段 ，分别在 5公里、400米、140米、30米
四个停泊点进行停泊之后 ，神舟九号飞船
以0.2米 /秒的相对速度沿直线缓缓接
近天宫一号 目 标飞行器 。

14时 07分许 ，神舟九号与天宫一号
对接环刚一接触 ，飞船尾部4台发动机随

即点火 ，将飞船轻轻推进天宫怀抱。不到
8 分钟 ，对接机构先后完成捕获 、缓冲 、拉
近和锁紧 4个过程 。神舟 九 号和天宫一
号实现刚性连接 ，组合体 以 7.8公里 /秒
的速度绕地球飞行 。

自动交会对接过程中 ，飞船上景海鹏 、
刘旺 、刘洋表情轻松 、状态 良好 ，不时向地
面报告飞船状态。在组合体飞行期 间 ，他
们将通过对接通道从飞船进入天宫一号实
验舱 ，开展科学实验 、技术试验等活动 。

此后 ，3名航天员 将返 回 飞 船 ，依 次
关 闭各舱段舱门 。飞船 自 主撤离至距 目
标飞行器约 400米处 ，然后 自 主控制接近
目 标飞行器 ，在 140米处停泊 ，转 由 航天
员手动控制 。

之后 ，飞船返回着陆场 ，地面人员将
及时完成航天员搜救和返回舱回收 。
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我省率先推行困难群众殡葬救助制 度
本报讯 经省政府 同意 ，省 民政厅 、省财

政厅近 日 联合下发 了 《关于建立我省 困难群
众殡葬救助制度的意见》，标志着我省在全国
省级层面率先初步建立起困难群众殡葬救助
制度 。

《 意见 》指 出 ，我省殡葬救助 自 2012年 1
月 1日 开始实 行 。救助 制 度坚持 “公平 、公
正 、公开 、自 愿 申 请”的原则 ，坚持积极推进火
葬 、改革土葬 、文 明 节俭办丧 事 的原则和便
民 、快捷 、高效的原则 。救助对象主要为城乡
低保和重点优抚对象等城乡 困难群众。对 自
愿选择火化的救助对象所需遗体接运 、存放 、
火化 、骨灰寄存四项基本殡葬费用按每人 1000
元进行救助 ，实际产生费用低于救助标准的 ，
按实际费用进行救助。殡葬救助所需资金 由
各市县财政负担 ，省财政参照各市县财政困难
程度 、工作开展情况等因素进行补助 。　（张新 ）

我省阶梯电价首档 电量有望增加
本报讯　笔者近 日 从省物价局获悉 ，我省

将按照 国家发改委的要求于 7月 1日 开始试
行阶梯 电价 ，阶梯 电价最终方案将有望增加
首档电量 。

据悉 ，5月 份我省 召 开的 阶梯 电价听证
会 ，会上听证会代表主要提出 了 以下三方面
的 问题 ：首档 电量过低 ，希望提高 ；希望考虑
季节性 的 因素确定分档 电量 ，或者按年实施
方案 ；考虑家庭人 口 差异和合表用户情况等 。

听证会上 ，陕西省公布 的 两套拟定方案
中 ，首档电量分别为 120度和 150度。听证会
后 ，省物价局根据听证会上代表们所提的意
见对最终方案进行 了 调整 ，也就是考虑到提
高首档 电量标准 ，考虑到季节 因素和家庭人
口 等方面 因素 ，最终方案将经过省政府审批
后于近期公布 。　（刘 虎 ）

第二期全国残疾人就业
指导 员远程培训在京启 动

本报讯　6月 12日 ，第二期全国残疾人就
业指导员远程培训在京启动 。截至 目 前 ，第
二期培训共 报名 11978人 ，将 通 过为 期 一 年
的在线学 习方式 ，内容涉及残疾人就业服务
政策法规 、就业指导技能与技巧及职业发展
综合素养等方面 。学员将参加 由清华大学统
一考试 ，合格者将 由清华大学颁发合格证书 。

该培训是中 国残联依托清华大学远程培
训资源 ，为提高基层残疾人就业工作队伍服
务能力开展的专项培训。项 目 结合残疾人就
业指导员工作实际 ，以 引导和提升为导 向 ，以
适用性和实操性为原则 ，把残疾人就业服务
的基本工作内容作为主要必修课程。（晓 渔 ）

我省将建 172个地震烈度速报 台
本报讯 笔者近 日 从省地震局 了 解到 ，根

据近期我省制定的 《关 中一天水经济 区防震
减灾体系建设实施方案》，我省将实施地震监
测预测基础工程 ，投资4600万元 ，建设地震
烈度速报 与 预警服务 系 统 。在陕 西建设 由
172个地震烈度速报台和 1个台 网 中心构成
的烈度速报与预警服务系统。初步建成地震
烈度速报 网 ，基本实现全省及周边 区域20分
钟 内 的地震烈度速报 ，在部分地震重点监视
防御 区初步形成 一 定条件下 的地震预警服
务 。　（文锦 ）

坚特走中国特色社会主义工会发展道路　开创工会事业新局面
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我省企业民主管理法制化的重要标志
——《陕西省企业 民主管理条例 》解读

刚 经陕西省十一 届 人大常
委会二十九次会议通 过 的 《陕
西省企业 民主 管理条例 》将于
9 月 1日 起施行 ，这是我省企
业 民主 管理工作进入法制 化轨
道的一个重要标志 。

立 法 背 景 ：民 主管理 发 展
中 的新问题亟需法律规范

企业 民主管理 ，是职工依
照 法律规定 ，对企业 的经营管
理 和 涉 及 职 工 切 身 利 益 的 制
度 、方案等进行 民主参 与 、民
主决策和 民主监督的管理制 度
和 管 理 方 式 。党 的 十 七 大 指
出 ，要 全 心 全 意 依 靠 工 人 阶
级 ，完善 以职工代表大会为基

本形式 的企事业单位 民主管理
制度 ，推 进厂务公开 ，支持职
工参与 管理 ，维护职工合法权
益 。在 我 省 企 业 推 行 民 主 管
理 ，是贯彻落实 党 的十七大精
神 ，推 进 基层 民 主政治建设 ，
加强和创新社 会管理 ，构建社
会主义和谐陕西的必然要求 。

随着改革开放和市场经济
的深入发展 ，企业 与职工之 间
的劳动关系 日 趋复杂化和多元
化 ，职工的权益需求也 日 趋多
样性 ，但劳动关系 的社会主义
性质没有改变 ，实行企业 民主
管理 ，可 以从制度上落实职工
的知情权 、参 与 权 、监督权 ，

从 而 有 效 地 保 障 职 工 民 主 权
利 ，充 分 调 动 职 工 劳 动 积 极
性 ，构建和谐劳动关系 。对企
业 来说 ，建 立 职工 民 主 参 与 、
民主监督制 度 ，有利 于 完善企
业决策机制 ，提升 自 身 管理经
营水平 ，使企业更健康 、科学
地 发 展 。因 此 ，实 行 民 主 管
理 ，也 是企业建立现代管理制
度 ，更好更快发展的内在要求 。

近 年来 ，我省企业厂务公
开 民主 管理的 内 容和形式在实
践 中 不断得到 丰富和发展 ，以
职工代表大会为基本形式的企
业 民主 管理从 以 国有 、集体企
业为 主逐步 向 非公有 制企业延

伸 ，得到 了 较好地推广 。据省
总工会统计 ，截至 2011年底 ，
全省 国有 、集体以及 国 有 、集
体控股企业中 ，有 76.3%的企业
建 立 了 职 工 代 表 大 会 制 度 ，
73.8%的企业建立了 厂务公开制
度 ；全省规模 以上 的非公有 制
企业中，69.3%的企业建立了 厂
务公开制度，70.3%的企业建立
了 职代会制度 ，部分企业还通
过 民主 恳谈会 、职工议事会等
形式开展 民主管理活动 ；全省
共有 2481家公司 制企业建立职
工董事制度，1956家公司 制企
业建立职工监事制度 。实践证
明 ，在 企 业 实 行 民 主 管 理 制

度 ，对于推进基层 民主政治建
设 、发展和谐劳动关系 、建 立
现代企业制度 、促进党风廉政
建设 、保障职工 的知情权 、参
与权 、表达权和监督权 ，维护
职工合法权益方面都发挥 了 十
分重要的作用 。

（ 下 转二版 ）

昨 日 ，陕 西 八方 纺 织 有 限责
任公 司 党委组织 百 名 退休老 党 员

开展“回 车 间 看 变化 、重 温 当 年风
采 、再 相 聚叙友情 、共谋 企 业 发

展”活动 。图 为 老 党 员 与 操作 能
手切磋技艺情景 。　张新黎　摄

省 电力 公 司 确保今夏 电 力 供应
本报讯 省电力公司在对今

夏全省用 电形势进行全面分析
和科学预测的基础上 ，预计今夏
最大负荷 1500万千瓦

据悉 ，预 计 2012年 迎峰度
夏期 间 陕西 电 网 最大负 荷 1500
万千瓦 ，同 比增长 10.7%，最大

日 用 电量 3.1亿千瓦时 ，同 比增
长 11.2%，6、7、8三个月 累 计用
电 量 同 比 增长 约 8%。根 据预
测 ，今年夏季最高负荷将出现在
7 月 中旬至 8月 上旬 。

目 前 ，陕 西 电 网 统 调 装 机
1990.6万千瓦 ，按迎峰度夏电煤供

应正常 ，综合考虑火电机组检修等
因素影响 ，预计迎峰度夏高峰负荷
期 ，陕 西 电 网 省 内 可调 出 力 约
1520万千瓦 ，电力基本平衡。

为了更好地应对夏季负荷高
峰 ，省电力公司多措着手 ，确保电
网在夏季安全稳定运行。　（柳影 ）

开栏语

为 迎 接 党 的 十 八 大 ，本
报 自 即 日 起 开 设 《科 学 发展
成 就辉煌 》专 栏 ，推 出 系 列 报
道 以 文 字 、图 片 等 多 种 形 式 ，

集 中 报道 党 的 十 六 大 以 来我
国 以 及全省 在 改 革 开放和 现
代化 建设各 个领 域 的 辉 煌 成
就 ，深 刻 揭 示 中 国 特 色 社 会
主 义 制 度 的 优越性 和 中 国 共
产 党 的 先进性 。

全国社保基金十年增十倍
资产 总额达 8688.2亿 元

据新华社 电 全国社会保障
基金近 日 发布年报显示 ，截至
2011年底 ，基金的资产总额达
8688.2亿 元 ，相 比 十 年 前 的
805.09亿元 ，增长十倍 多 ，得
到壮大充实 。

全 国 社保基金成立于 2000
年 ，是 中 央政府集 中 的社会保
障战略储备 资金 ，主 要用 于弥
补我 国今后人 口 老龄化 高峰时
期 的社会保障需要 。目 前 ，全
国社保基金与 企业年金 、基本
养老保险基金并称为 我 国养老
金的三大支柱 。

从 资金筹集看 ，十年前基
金主 要依 靠财政拨款 ，目 前渠
道 得 以 拓 宽 。截至 2011年底 ，
财 政 资 金 累 计 拨 入 4919.79亿
元 ，累 计 转 持 境 内 国 有 股 份
1036.22亿 元 、境 外 国 有 股 份
542.79亿元 ，还包括 900多亿元
的彩票公益金 。

从 资 产 配置
看 ，十年 前 主 要

为存款 、国债 ，目 前拓展至各
个领域 。截至 2011年底 ，各大
类 资产 的实 际 比例分别为 ：固
定收益 占 50.66%，股票资产 占
32.39%，实 业投资 占 16.31%，
现金及等价物 占0.64%。

从投 资收益来看 ，基金成
立以来平均收益率8.4%，比 同
期 通 货 膨 胀 率 高 出 6个 百 分
点 。自 2003年 开始投 资 股票 ，
获 得 收 益 占 全 部 投 资 收 益 的
46%，年 化 投 资 收 益 率 达
18.61%，比全部基金平均收益
率高出 10多个百分点 。

近些 年 ，基金加大 了 对实
业 的 投 资 力 度 ，截 至 2011年
底 ，基金先后投资中央企业870
亿元 ，投资以来累 计增值约800
亿元 。同 时 ，开展 了 股权基金
的投 资 ，承诺投 资 额 196.55亿
元 ，已缴出资 125.17亿元 。

“一专多能”的技术工人
——记省劳模 、安康通用 机械有 限公司 高级钳工许鹏

几台大叶片的 电扇转动着 ，
外面 的 风 也从打开 的窗户 吹进
来 ，高大 宽 敞 的 车 间 里 并 不 很
热 ，正在六角车床旁忙活的许鹏
头上却是汗淋淋的。6月 7日 下
午 ，记者采访省劳模 、安康通用
机械有 限公司金二车 间 工人徐
鹏时 ，穿布鞋 的他正在加工差
数器壳 。每个差数器壳重约 5
公斤 ，按现在 的生产进度 ，徐
鹏每天要 车 70-80个 ，数量是
比较多 的 ，付 出 的体力 也 比别
人 多 。问 起 他为 什 么 穿布 鞋 ，
徐鹏笑道：“天热 ，爱 出 汗 ，穿
布鞋 ，舒服也 不打滑 ，有利于
加工精度的实现。”

作为 安康市装备制 造业龙
头企业的通用公司 ，主要生产载
重汽车所需的差速器总成 、减速
器总成 、制动器总成等三大系列
近百种产品 ，而每一种产品几乎
跟徐鹏都有关系 。车间领导说 ，
许鹏到通用工作 8年来 ，一直在

生产 一 线从 事 机械加工技术操
作工作 ，掌握 了 车 、铣 、钻 、半 自
动花键铣等 多道工序的实 际操
作 ，是公司不可多得“一专多能 ”
的技术型工人 ，连续多年被评为
公司先进生产者 。

虽然技术全面 ，但在车间许

鹏没有架子 ，总是第一个主动承
担车 间 的 “急 、难 、重 ”等生产任
务 ，并合理安排解决因身兼多道
工序给生产线正常运转带来的
困难。2010年 3月 ，因东风汽车
集 团 临时调整装车计划 ，公司备
用军车配件无法满足供货需求 ，
急需加班生产 ，许鹏所在生产线

乙班工友因病无法上班 ，给整条
生产线 的正常运转造成很大影
响 ，他得知情况后主动请缨 ，向
车 间 领导提 出 顶 岗 坚 持 生产 。
经过一周 的紧张工作 ，完成了所
需配件的紧急供应 ，得到 了总装
备部十堰办事处军代 室 的高度

赞扬 。自 2009年 以 来 ，徐鹏连
续三年个人完成年产值超过 50
万元 ，是 通 用 公司 人 均 产 值 的
2.5倍 ，在平凡 岗 位上为 公司 的
发展做出 了突出贡献 。

过硬的技术是创新的基础 ，
创新创效也是贡献 ，作为公司先
进生产者 ，许鹏从未放松对 自 己

的严格要求 ，经常和工友们讨论
加工产 品工艺 的合理性 以及怎
样才能起到产 品 的生产效率或
者降低产品的生产成本 、提升产
品 的加工质量。2010年他积极
参加 了 公司 组织的 “节能降耗 、
提质增效 ”的小技改活动 ，结合

自 己在车 间 一 线长期工作 的经
验 ，向公司技术部提出 了将卧镗
上加工差壳十字孔改成专机生
产加工的建议 ，并利用 自 己的专
业理论知识设计 了 相应 的工装
夹具 ，在得到公司技术部修改完
善后付诸实施 ，将班产 由原来的
每班 35套提高到 每班 70套 ，极

大地提高整个生产线的劳动生
产效率。2011年 3月 ，公司破格
聘许鹏为高级钳工 。

许鹏被聘为 高 级技 工 后 ，
在 青 年 技工 中 造 成较大影 响 ，
许 多 同 事纷纷 向 他提 出 各种工
作 中遇到 的 问 题 ，他总 是毫不
保 留 予 以解答并进行实 际操作
示范 。公司 还将五 名新招 员 工
的实 际操作技能培训划给他 负
责 。经过近一 年 的培训 ，在公
司 组 织 的 统 一 实 际 技 能 考 核
中 ，许鹏所带五名学徒均取得
了 实 际 操 作 技 能 优 异 的 好 成
绩 ，为公司 后备力 量 的培养做
出 了 自 己的贡献 。

本报记者 阎 冬


